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Jornadas de emociones, algu-
na lágrima, despedidas y bien-
venidas con el simbólico tras-
paso de carteras. Los nuevos
ministros del Gobierno de Za-
patero prometieron sus cargos
ante los Reyes, entre ellos el
todopoderoso Alfredo Pérez
Rubalcaba, quien adelantó que
los objetivos del Ejecutivo son
la recuperación económica y
la creación de empleo con una
receta que contiene tres ingre-
dientes: austeridad, reformas
y cohesión social. Rubalcaba
estuvo especialmente cariño-
so en la despedida de Teresa
Fernández de la Vega. La ex vi-
cepresidenta fue la que con-
venció a Zapatero para que aco-
metiese una amplia remode-
lación del Gobierno y la deja-
se marchar. P32A35

El presidente precipitó la crisis tras convencerlo De la Vega para
que la dejase marchar y para que hiciese cambios de calado

Felipe González: «Cuando le machacan sale el mejor Zapatero»

EL CARA A CARA DE
HITLER Y FRANCO

Fue hace 70 años y no hubo
‘feeling’. Los dictadores tenían
diferentes intenciones V02a04

LA JUSTICIA EUROPEA CREE
ABUSIVO EL CANON DIGITAL P46

V

Una única candidatura, la que
encabeza el socio Miguel Án-
gel Ruiz Herrera, ha forma-
lizado su intención de ges-
tionar la Hípica de Granada.
El plazo electoral se cerró
anoche y el domingo se pro-
clamará nueva junta. P22

NUEVA DIRECTIVA

El futuro de la
Hípica se aclara al
presentarse una
sola candidatura

INFORME DE UNICAJA

El retroceso de
la economía en
Granada es ya
menos intenso P10

EN GRANADA

Alerta sobre un
nuevo timo que
se realiza a través
del correo P12Y13

FRANCISCO GONZÁLEZ LODEIRO:

«No se ha entendido lo
que significa el concepto
de BioTic para nosotros»
El rector admite que
le habría gustado otra
posición para la UGR

Lodeiro afirma que están sa-
tisfechos aunque no se haya
logrado la excelencia interna-
cional. «La UGR tiene entidad
para tener su propio Campus»,
advierte. A. G. PARRA P2Y3

Indignación por las
declaraciones del
alcalde de Valladolid
sobre Leire Pajín

«Cada vez
que veo esa
cara y esos
morritos,
pienso lo
mismo»
El PSOE exige la dimisión
del político del PP por
insultos «machistas» y
«deleznables».

Teresa Fernández de la Vega y Rubalcaba se abrazan en el simbólico traspaso de carteras. :: EFE

C

Rubalcaba fija en la austeridad y las
reformas las claves para remontar



La UGR se queda en
una posición inferior
que Málaga y Sevilla en
el CEI. Granada recibe
tres millones de euros

GRANADA. Las universidades de
Sevilla y la de Málaga se han colado
en el podio en lo más alto y la Uni-
versidad de Granada (UGR) se ha
quedado –por ahora– en el segundo
cajón. El proyecto sevillano y mala-
gueño logra la calificación Campus
de Excelencia Internacional (CEI) y
la granadina ha recibido la de Cam-
pus de Excelencia de Ámbito Regio-
nal (CEIR). La financiación en esta
primera asignación por parte del Mi-
nisterio de Educación ha sido de 5,3
millones para Andalucía Tech –Má-
laga y Sevilla– y de tres millones de
euros para el Campus BioTic Grana-
da. Son para las primeras actuacio-
nes de un proyecto a cinco años.Abre
las puertas –dos categorías– para con-
seguir financiación de otros minis-
terios.

Hasta aquí lo hechos tal como se
han producido. Sevilla y Málaga han
ganado. ¿Ha perdido Granada? Cada
cual puede hacer su interpretación,
pero lo cierto es que ha logrado el
Campus de Excelencia Internacio-
nal de ámbito regional europeo
(CEIR), que se podría decir que es el
apartado B y el CEI elA. Sevilla y Má-
laga hablaban ayer de éxito y de un
proyecto que «vertebrará Andalu-
cía». El rector de la Universidad gra-
nadina, Francisco González Lodei-
ro, asumía que «nos hubiera gusta-
do haber estado en otra posición,
pero nos consideramos satisfechos».

Si la pregunta es qué le ha perju-
dicado a la UGR a la hora de ser eva-
luada por la comisión internacional,
presidida por el secretario general
de Universidades, Màrius Rubiral-
ta, la respuesta no puede ser el ha-
ber ido sola. Entiéndase sin ir de la
mano de otra universidad. De las
ocho agregaciones que han logrado
la calificación CEI, cuatro eran de
universidades que iban solas.

El rector González Lodeiro defen-
dió: «Tenemos la idea clara de que

un campus es un campus y Grana-
da tiene entidad suficiente para te-
ner su propio campus». Del mismo
modo, afirmó que «no se ha ofreci-
do» que fueran con otra universidad
después de que el año pasado que-
daran como proyecto prometedor.
«No me parece mal la agregación de
universidades ni voy a criticar...»,
declaró. Mencionó proyectos como
el de las universidades de Valencia
–mismo territorio– pero no Málaga
y Sevilla.

¿Han influido cuestiones políti-
cas nacionales o autonómicas? Eso
nadie se atreve a decirlo en voz alta.
El año pasado todas las selecciona-
das fueron madrileñas o catalanas.
Este año hay proyectos de Valencia,
Cataluña, de Madrid, País Vasco y
Zaragoza. Universidades que, por
otra parte, están en puestos ‘desta-
cados’, aunque no en primeras po-
siciones claro está, en ranking como
el de Shanghai o el propio Academic
Ranking of World Universities. En
ellos la UGR está mejor situada que
Sevilla y, por supuesto, que Málaga.

Los criterios de evaluación no los
tienen aún muy claros, pero el rec-
tor sí admitió que por alguna con-
versación que había tenido ayer –en-

tre las que recibió las felicitaciones
del responsable de Universidades–
«quizás el concepto de BioTic no se
ha entendido bien lo que significa
para nosotros». Recibirán un docu-
mento con los criterios de evalua-
ción y los fallos.

En la rueda de prensa en la que es-
tuvo acompañado por Jesús Quero,
gerente del Parque Tecnológico de

Ciencias de la Salud, y Alfredo Ber-
zal, director del Instituto de Parasi-
tología y Biomedicina ‘López Neyra’
del Consejo Superior de Investiga-
ciones Científicas, que son agrega-
dos promotores, explicó que «hasta
aquí el pasado y ahora comienza el
futuro». Los profesores Luque, Gál-
vez y Verdegay también estaban.
Van a constituir el comité que se en-
cargará de desarrollar el plan estra-
tégico para ver si es posible pasar de
esa categoría B a la A y conseguir el
CEI.

En relación a si se presentará a la
próxima convocatoria la UGR, sos-
tuvo que tienen que evaluarlo y con-
sultar al Ministerio, pero sí avanzó
que «si se presenta proyecto será uno
nuevo». Para el Campus BioTic Gra-
nada lo que sí tienen es una memo-
ria económica que se ha cifrado en
500 millones de euros (hasta 2015).
Unos 75 para este primer año. El rec-
tor dice que se pueden conseguir
para desarrollar el plan estratégico
buscando fondos privados, de la UE...

Entre los ocho CEI, seis CEIR y
los siete proyectos de la convocato-
ria 2009 que han solicitado finan-
ciación adicional, el MEC distribui-
rá 75 millones este año.

«El concepto de BioTic no se entendió»

El rector, en el centro, durante su intervención en la rueda de prensa ofrecida ayer. :: ALFREDO AGUILAR

ANDREA G.
PARRA

�Campus Energía UPC. Energía
para la Excelencia de la Universi-
dad Politécnica de Cataluña (co-
ordinadora), CIEMAT, IREC.
(3.000.000 euros).

�Campus Iberus. Campus de
Excelencia Internacional del Va-
lle del Ebro. Universidad de Zara-
goza (coordinadora), Universidad
Pública de Navarra, Universidad
de La Rioja, Universidad de Lleida
(5.300.000 euros).

�Campus UPF-Icaria. Universi-
dad Pompeu Fabra (coordinado-
ra), Universitat Oberta de Cata-
lunya. (4.000.000 euros).

�CEI Nontegancedo 12Tech.
Universidad Politécnica de Ma-
drid (2.000.000 euros).

�Euskampus. Una Universidad,
un País, un Campus. Universidad
del País Vasco (coordinadora),
Tecnalia, Fundación Donostia In-
ternational Physics Center
(DIPC) (4.000.000 euros).

�HUBC. Universidad de Barcelo-
na (coordinadora), CSIC, Hospital
Clínic, Hospital de Bellvitge
(3.000.000 euros).

�VLC / Campus Valencia. Uni-
versidad de Valencia (coordinado-
ra), Universitat Politécnica de Va-
lencia, CSIC (5.300.000 euros).

�Campus Catalunya Sud. Uni-
versidad Rovira i Virgili de Tarra-
gona. (3.000.000 euros).

�Campus do Mar. Universidad
de Vigo (coordinadora), Universi-
dad de Santiago, Universidad de A
Coruña, Instituto Español de
Oceanografía (IEO), Consejo Su-
perior de Investigaciones Cientí-
ficas (CSIC) (5.300.000 euros).

�Campus Mare Nostrum 37/38.
Universidad de Murcia (coordina-
dora), Universidad Politécnica de
Cartagena (5.300.000 euros).

�CEI Canarias. Campus Atlántico
Tricontinental. (5.300.000 euros).

�Studii Salamantinii. Universi-
dad de Salamanca (tres millones).

LOS OTROS PROYECTOS

LAS REACCIONES

Francisco G. Lodeiro
Rector UGR

«Nos hubiera gustado
haber estado en otra
posición, pero estamos
satisfechos»

Jesús Quero
Gerente del PTS

«Es un proyecto de
ciudad y el resultado
es francamente
muy positivo»
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El Ayuntamiento
rescinde el contrato por
incumplimiento «grave
y culpable», y se incauta
de la cuantiosa ‘fianza’
que depositó la
empresa concesionaria

GRANADA. El proyectado aparca-
miento público subterráneo de Los
Mondragones –iba a constar de cua-
tro plantas con capacidad para 1.200
automóviles e incluía también un
polideportivo– va a quedarse en eso,
en un proyecto –al menos, a medio
plazo–. A finales de 2009, la empre-
sa elegida para construirlo incum-
plió los plazos estipulados y el
Ayuntamiento acordó rescindir el
contrato.

La sociedad en cuestión presen-
tó entonces una serie de alegacio-
nes, pero que no han servido para
que el Consistorio modifique su cri-
terio. A la compañía concesionaria
–aunque lo correcto sería decir ex
concesionaria– no le va a salir gra-
tis el «incumplimiento grave y cul-
pable» del convenio: el Ayunta-
miento acaba de acordar que va a
quedarse con la ‘fianza’ que en su
día depositó la empresa, cuyo im-
porte asciende a 564.000 euros
–casi cien millones de las antiguas
pesetas–.

Consejo Consultivo
La promotora agotó todos los car-
tuchos a su alcance para evitar lo
que finalmente ha sucedido. Inclu-
so terció en la disputa el Consejo
Consultivo de Andalucía –una po-
sibilidad que prevé la ley para aque-
llos casos en los que el contratista
se opone a una decisión de la admi-
nistración–.

Pero dicha institución emitió un
dictamen que, «sin entrar en el fon-
do de la cuestión», otorga la razón
al Ayuntamiento al constatar que
el procedimiento había caducado

–luego no había obstáculos para la
resolución del contrato–.

El expediente detalla que la em-
presa en cuestión incurrió en cin-
co incumplimientos con el único
objetivo de dilatar la actuación.
Como norma casi general, la socie-
dad presentaba los ‘papeles’ fuera
de tiempo. Un ejemplo: «Con fecha
14 de agosto –de 2009–, se presen-
ta proyecto de ejecución. Cuarto
incumplimiento. El plazo concedi-
do terminaba el 10 de agosto».

En este sentido, los servicios téc-
nicos del Ayuntamiento resaltan
también que la promotora debía
presentar un plan especial para la
ordenación de la manzana de Los
Mondragones, pero finalmente se
limitó a entregar un mínimo estu-
dio de cinco páginas –una de ellas
incompleta– y cinco planos –que,
por cierto, también llegaron fuera
de plazo–. «Dicho documento so-
metido a informe por los servicios
técnicos y a la vista de la normati-

va reguladora de esta figura de pla-
neamiento, no puede considerarse
formalmente un plan especial (...)
Se entiende, por tanto un desesti-
miento por parte del adjudicatario
que se enmarca en la actitud dila-
toria (...) y que debe calificarse como
un abandono y un incumplimien-
to de sus obligaciones contractua-
les». Por ejemplo, los cinco folios
de marras no definían con suficien-
te detalle «las rampas de entrada y
salida del aparcamiento (...) ni su
emplazamiento coincide con la so-
lución plateada en el concurso».

Da;os y perjuicios
Tampoco decía nada el supuesto
plan especial sobre la protección
del arbolado en la zona, donde
abundan «plantaciones» de impor-
tancia, lo que aconseja extremar las
precauciones. Conclusión: «Nos en-
contramos, por tanto, con un in-
cumplimiento grave del contrato,
puesto de manifiesto a lo largo de

estos meses, y que trae causa en
la intención de retrasar y dilatar el
cumplimiento contrato», dicen los
documentos oficiales. Así que el
Ayuntamiento acuerda «rechazar
las alegaciones formuladas por la
mercantil y resolver el contrato de
concesión administrativa para la
construcción y explotación del apar-
camiento subterráneo e instalación
deportiva» en la parcela municipal
de Los Mondragones. Y a renglón
seguido aprueba «la incautación de
la garantía definitiva constituida
(...) por importe de 564.000 euros».

Además, el Consistorio ha inicia-
do el procedimiento para «liquidar
el contrato y determinar los daños
y perjuicios ocasionados a la admi-
nistración». Es decir, que las cosas
pueden ponerse todavía peor para
la empresa. Si esos quebrantos de
los que habla el Ayuntamiento fue-
ran superiores a la ‘fianza’ de
564.000 euros, la concesionaria ten-
dría que abonar la diferencia.

La adjudicataria del ‘parking’ de Mondragones
pierde 564.000 euros por no construirlo

Vistas del solar. :: RAMÓN L. PÉREZ

Llegó la crisis y el
ladrillo dejó de ser
negocio

El proyecto que ahora ha queda-
do en vía muerta fue adjudicado
en marzo de 2008. Después, las
otras empresas que se presenta-
ron al concurso se quitaron de
en medio. La crisis comenzaba a
mostrarse en toda su crudeza y
el ladrillo ya no era negocio.

La instalación Iba a
constar de cuatro
plantas con capacidad
para 1.200 automóviles

C. MORÁN

L a princesa está triste/
qué tendrá la princesa...
Pues que el personal está
cabreado porque, una

vez más, nos ha echado la patita
por encima el binomio Málaga-
Sevilla. La UGR es excelente,
pero un poco nada más. El cotarro
lo dominan los del ‘Eje del Mal’,
porque son más altos, más guapos
y más ingenieros. ¿Es que nos
tienen ganas o es que, en reali-
dad, somos excelentes de segun-
da B? Doctores tiene la UGR para
dar contestación a esta estresante
pregunta... Mientras tanto, otros

universitarios se sienten más feli-
ces porque celebran este fin de
semana las Bodas de Plata de la
Promoción de Derecho 1980-
1985. Veinticinco años después
se vuelven a reunir los compañe-
ros de los años ochenta. Hay acre-
ditados juristas, magistrados,
abogados, registradores, profeso-
res, notarios, técnicos, inspecto-
res, así como altos cargos de las
administraciones públicas... To-
dos ellos, junto con sus profeso-
res, vivirán un emocionante ree-
cuentro que les permitirá recor-
dar aquellos años de formación y

vivencias intra y extracadémicas.
Un acto académico y una cena de
gala, entre otras varias activida-
des, animarán el reencuentro.
Para que no sea triste como la
despedida del famoso tango:
«Adiós muchachos,/compañeros
de mi vida,/ patria querida de
aquellos tiempos. Los compis de
Derecho promoción 1980-1985
volverán, sin duda, a reunirse
para las bodas de oro, dentro de
veinticinco años, y para las de
platino, así que pasen cincuenta
años. No hay que ponerle trabas a
la Divina Providencia. ¡Felicida-

des¡ Coda final divertida: Esto de
las invitaciones de bodas está en
aceleración completa. Antes eran
las listas de regalos, en los gran-
des almacenes. Después vino
aquello de «Os queremos mucho,
pero nuestros veinte dígitos son
los siguientes». Ahora acabo de
recibir el último grito de la cosa:
«Nos gustaría ir de viaje de novios
a Kenia y Madascar, por eso he-
mos puesto nuestra lista de bodas
en Viajes Patatín (www. patatín.
net/bodas). Si no tenéis conexión
a internet, podéis solicitarla por
teléfono. ¡El que no corre, vuela!

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-PARDO

POCO
EXCELENTE
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El espectáculo se
desarrollará mañana,
sábado, en la sala García
Lorca del Palacio de
Congresos con todas las
entradas vendidas

GRANADA. «Si no está en tus ma-
nos cambiar una situación que te
produce dolor, siempre podrás esco-
ger la actitud con la que afrontes ese
sufrimiento». Quien lo dijo era un
psiquiatra austriaco llamado Víktor
Frankl. Los jóvenes médicos de la
última promoción del MIR han en-
contrado una fórmula para afrontar
a ese sufrimiento que ofrece el tra-
bajo que desarrollan: la música y el

humor. Así que han montado un
musical que con letras en tono de
humor dan cuenta de los problemas
con los que tienen que enfrentarse
todos los días. El musical se llama
‘Aulamir’ y se pondrá en escena el
próximo sábado en la sala García Lor-
ca del Palacio de Congresos a las nue-
ve de la noche.

El productor y ‘alma mater’ de la
idea se llama Fernando De Teresa,
el encargado de formar a los Médi-
cos Internos Residentes (MIR) an-
tes de ser destinados a sus respecti-
vas especialidades. Como es aficio-
nado a cantar (además, lo hace muy
bien), un día creyó que podría ser
una buena idea decirle al público de
forma amena y divertida lo que sig-
nifica su labor. «Los médicos tene-
mos una profesión difícil y de una
responsabilidad y una exigencia má-
ximas. Tomar a diario decisiones que
afectan a la salud de las personas nos
pone muchas veces al límite de nues-
tras posibilidades. Esta responsabi-
lidad se empieza a vivir durante la
época de formación, de la que la pre-
paración al MIR constituye el últi-
mo peldaño. Son siete meses, al aca-

bar la Facultad, en los que se decide
el futuro profesional de los jóvenes
médicos. Con el musical que hemos
creado intentaremos que el público
se haga una idea de lo que significa
para ellos», dice De Teresa

En ‘Aulamir: el musical’ partici-
pan 25 jóvenes médicos que ya es-
tán trabajando en distintos centros
sanitarios de toda España. Después
de su etapa de formación, se reuni-
rán de nuevo para participar en la
representación del musical. «‘Aula-
mir’ es una comedia porque creemos
que la risa es una de las mejores he-
rramientas para poder enfrentarse
con equilibrio a los problemas coti-
dianos que nos rodean.Tal vez el mé-
dico sea uno de los profesionales que
más necesita esa defensa para con-

trarrestar tanto sufrimiento al que
su tarea le hace enfrentarse conti-
nuamente. Pero aunque tratemos
el tema en clave de humor en este
momento, nos tomamos esta ben-
dita profesión muy en serio; de he-
cho, damos la vida y la salud por
nuestros pacientes y aspiramos a tra-
tar a cada uno de ellos con la misma
dedicación que lo haríamos con un
familiar cercano», asegura Fernan-
do de Teresa.

Un espectáculo ‘low cost’
Ellos han corrido con la producción
y ya advierten que sus posibilidades
económicas han sido escasas, lo que
han suplido con mucha ilusión. El
mismo De Teresa lo advertirá con
cierto sentido del humor al público

antes de comenzar el espectáculo:
«Espero que sepáis a lo que habéis
venido. No se trata de un musical de
Broadway ni de Gran Vía. No es pro-
fesional. Es un ‘low cost’ del espec-
táculo, pero está hecho con muchí-
simo cariño. Pedimos perdón a los
artistas de verdad por invadir su te-
rreno por un día; si ellos quisieran
hacer de médicos alguna vez, acep-
taríamos (previa consulta a los pa-
cientes, claro)».

Las entradas se han puesto a la
venta por un precio casi simbólico:
cinco euros. «Las ganancias irán a Al-
deas Infantiles. Es un auténtico ho-
nor ‘estar a su lado’ en este proyec-
to porque creemos que los que tra-
bajan por los demás son los verda-
deros héroes de esta sociedad. Y si
se trata de ayudar a los niños, más
aún».

De Teresa también tiene palabras
de elogio para los actores que parti-
cipan en el musical. «Son un grupo
de jóvenes de unos veinticinco años,
casi todos médicos en su primer año
de residencia hospitalaria. A pesar
de la dureza de esta etapa, han sacri-
ficado una gran parte de su tiempo
libre para preparar este espectácu-
lo, sin recibir nada a cambio y siem-
pre con la mejor de las sonrisas. Cada
día que nos hemos reunido para en-
sayar (nunca todos juntos, siempre
había cuatro o cinco de guardia) ha
sido para mí una lección imborrable
de generosidad, compañerismo, ilu-
sión y valores humanos. Son un
ejemplo que siempre citaré cuando
oiga algún comentario negativo so-
bre la juventud de hoy. Es un orgu-
llo inmenso haber trabajado con ellos
y es algo que no olvidaré jamás».

En el espectáculo han colabora-
do varias firmas e instituciones, en-
tre ellas la Organización Médico Co-
legial y el Colegio de Médicos de Gra-
nada.

Los médicos dan la nota
MIR granadinos crean una musical para dar a conocer su etapa de formación

Fernando de Teresa, con micrófono, es el ‘alma mater’ de la creación. :: A. TIRADO

Tres ‘mir’ en plena actuación. :: AGUSTÍN TIRADO Un momento de los ensayos previos. :: A. TIRADO

ANDRÉS
CÁRDENAS

� acardenas@ideal.es

Cartel con el que se promociona
el espectáculo. :: IDEAL

«Aunque tratemos el
tema en clave de humor,
nos tomamos nuestra
profesión muy en serio»

«Pedimos perdón a los
verdaderos artistas
por invadir su terreno
por un día»
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